

INTERNET, L'ANTICIPATION

« ...câble qui vous apporte 40 possibilités de choix à domicile est, je crois, la révolution de l'avenir. Le...la manière dont on peut s'en servir est, au fond, de mettre à la disposition des individus la possibilité de choisir eux-mêmes, les images et les sons qu'ils désirent recevoir non seulement pour leur distraction, non seulement pour leur éducation mais encore pour tous les actes pratiques de la vie. »

C'est déjà un fait, la télévision peut apporter l'enseignement programmé à domicile. Demain, elle offrira sur un écran de taille illimité des programmes choisis à la carte. Même seul chez soi, on pourra préférer les jeux de société aux jeux de patience, en prenant comme partenaire soit un ami lointain, soit un ordinateur. La télévision sera le super catalogue des ventes par correspondance. Mieux encore, le simple geste d'un doigt sur un bouton fera connaître le choix de la cliente et tiendra lieu de commande. Journaux, lettres, télexgrammes, contraventions apparaîtront ainsi sans retard. Les textes pourront à volonté être reproduits sur papier pour être consultés et conservés.

« En fait, on peut se demander si le mot *télévision* est bien celui qui correspond à cette circulation extraordinaire, nouvelle, libre, des images et des sons que l'on peut envisager pour l'avenir. *Télévision*, pour nous, est associé à une idée d'abord de radiodiffusion, transmission par ondes. *Télévision* aussi implique une certaine passivité. Tout ce que vous voyez au contraire arriver par le canal de ce câble implique une participation active de chacun. Au fond, on ne trouve pas de mot. *Audiovisuel, matériel audiovisuel* ne marche pas. J'attends que des professionnels de la langue trouvent un mot mais à mon avis, c'est ce mot nouveau qui définira très bien les possibilités extraordinaires de circulation des images et des sons. »

Transcription : Lucas Durupt